



EL PAÍS.

DIARIO DE LA MANANA POLITICO NO TICIOSO Y COMERCIAL.

OFICINA DEL DIARIO

CALLE 18 DE JULIO N.º 292

—o—

ALMANAQUE.

Jueves 8—La Purísima Concepción de Nuestra Sra.

PREVENCION.

Prevenimos á los que deseen suscribirse á nuestro diario en Maldonado y Itocha, que se dirijan á la Agencia de San Carlos.

EL PAÍS.

Invenciones zumacas.

Hé aquí de que modo han pretendido los zumacos dorar la pildora de la aparición de nuestros vapores, y el jabón que se llevaron.

Mintiendo siempre, pretenden embancar al pueblo, sin tener en cuenta que una gran parte de Montevideo ha presenciado los hechos, que les han tenido todo el día en medio de un pánico terrible.

Hé aquí el boletín que el diario de *La Tribu* publicó, para neutralizar los efectos de la viruta.

Lean nuestros lectores y rian:

“El vapor *América* entró anoche á las 12 1/2 en nuestro puerto comunicando á la Capitanía que dos vapores, el *Rio Uruguay* y el *Anita*, en guerra, habían tentado apresarlo obligándolo á volver después de varias descargas.

“La autoridad adoptó inmediatamente medidas de precaución reforzando la guarnición del fuerte San José y de la Aduana, y colocando fuertes destacamentos en los puntos accesibles de la costa.

“Contra la creencia de algunos, los piratas entraron en el puerto trayendo con ellos al *Rio de la Plata*, cuyos pasajeros deben haber pasado tormentos amargosísimos, y pasando por cerca de la fortaleza de San José, que suponiéndolos paquetes de la carrera, no les hizo fuego.

FOLLETIN.

LA CORONA DE SANGRE

LEYENDA HISTORICA. ORIGINAL.

DE

Dña. María del Pilar Sinues de Marco.

—¡Gracias, Dios mío! exclamó después: ¡gracias por haberme concedido besar la mano de una santa!

—Desde hoy, Antar, estás á mi servicio, dijo la reina: cuidarás de mis hijos y me acompañarás á todas partes. Signeme.

El anciano dirigió al cielo una ardorosa mirada de gratitud y siguió á la reina como un sabueso viejo y fiel sigue á su antiguo amo.

DIRECTOR—FRANCISCO X. DE ACHA.

SUSCRIPCION

ADELANTADA POR UN MES 1 Ps,

20 CTS. N.º SUELTO 6 CTS.

“Luego se dirigieron al sitio en que estaba anclado el vapor *Oriental*, perteneciente al Gobierno y que hacia de depósito de pólvora, cerca de la Isla de la Libertad.

“Contáronles las amarras, apoderándose de la tripulación constante de diez hombres y ya se llevaban en triunfo el vapor, cuando se le fué el gozo á un pozo, pues dos lanchas á vapor á las órdenes de los ayudantes Shultz y Vazquez, tripulada con el piquete de la Capitanía y 50 serenos.

“Su estatura era apenas mediana y sus formas redondas y torneadas: lejase en su marmórea frente, la arrogante firmeza de su alma, en sus negriscas y pobladas cejas, una gran frialdad de corazón; y en sus labios finos y un tanto hundidos en sus extremos, toda la ambición y disimulo de su carácter.

“Sancha de Rivadeo había amado con pasión á Bimarano porque la sublime hermosura del infante había sido lo único que hiciera latir su corazón helado, hasta que le vió, apesar de que contaba veinte y dos años: su carácter ambicioso encontró adeyuerpo sobre el vapor que reñían obligando al enemigo á bandear de nuevo al *Oriental*, que fué traído en triunfo hasta á dos cuadras del muelle de la Aduana.

“Nuestra pequeña escuadilla arrojó sobre el enemigo mas de veinte proyectiles de cañón, y era cosa que hacia gracia ver aquellas escarillas de anez batiéndose con dos vapores de primera calidad y con otro, aunque mas pequeño armado en guerra y con artillería.

“Los ayudantes Jhultz y Vazquez se han portado así como los ejercitales y tropa del psquete de marinu y de serenos.

“A las 7 se tomaron varios vapores de alto bordo y de poco calado, embarcándose en ellos el batallón Pasivo, compañía del 1.^o de Cazadores, una compañía del batallón Unión, la compañía Urbana del Cabildo y 50 serenos, prontos á operar sobre los piratas.

VI.

UNA MUJER SIN CORAZON.

Algunos días después de la noche en que Aurelio salvó al hijo de su hermano de la cólera del rey, se encontraba Sancho y Adosinda en la habitación de la primera.

La hermana del conde de Cangas era más hermosa que la infanta, pero no se advertía en ella la expresión de pureza que hacia que Adosinda se asemejase á un ángel: por el contrario, ardía en sus negros y rasgados ojos el fuego de las pasiones, y su tez, aunque blanca, limpida y hermosa, era mate y sin trasparencia, signo seguro de su naturaleza sensual.

mas ventajoso un enlace con un príncipe real; mas cuando, por la oposición del rey, se convenció de que esta alianza era irrealizable y supo la causa de aquella, no quedó en su corazón más que el amor sensual, que la belleza del infante la inspiraba, y se borraron de su mente las ideas de matrimonio, que poco antes acariciara.

“En el campo enemigo se sintió algún movimiento.

“A la costa de la Teja bajaron algunas carreteras escoltadas por caballerías.

“La fortaleza del Cerro disparó un cañonazo izando la bandera oriental en el palo del centro y otra blanca en el de la izquierda.

“El vapor paquete oriental *Rio Uruguay*, de la campaña salteria al mando de nuestro amigo Carlos Stewart, fué presionado por el *Anita* de propiedad del francés Lamorvounais, en las aguas del Uruguay.

“El vapor paquete oriental *Rio de la Plata* lo tomaron esos dos vapores á treinta millas de aquí yendo para Buenos-Aires.

“Tambien alcanzaron al vapor *Goya*, pero como tiene bandera argentina, lo largaron.

“El vapor brasiler *Corumba* se les escapó rumbo al Sur.”

Batida de los Zumacos

Damos á continuación la nota que antenormente recibió el Sr. General Muniz, del Gefe del Departamento de Maldonado, el Coronel D. Nicacio Uriarte, dando cuenta de un golpe que sus fuerzas acaban de dar á los Zumacos, del cual resulta la captura de varios oficiales y quince individuos de tropa.

Felicitamos á la División de Maldonado por la actividad que la distingue en la persecución de los últimos restos zumacos que han aparecido por aquel destino, para ser castigados tan negro como han sido sentidos.

Hé aquí la nota del Gefe de Maldonado:

Por mas que yo crea en la virtud de la mujer; por mas q' la haya defendido en mis escritos, y que esté dispuesta á defenderla siempre, por mas que yo profese á esa hija del cielo un amoroso culto, sé que en todas las épocas ha habido mujeres culpables y capaces de cometer mayores infamias que los hombres mas depravados. La mujer que no alberga bastante sensibilidad de corazón para preaverse del dominio tentador del orgullo: la mujer que se deja dominar de la ambición, la que no doma sus pasiones (tan fuertes cuanto débil es su organismo) con el freno sagrado de la religión, correrá de abismo en abismo y quizás dejará manchada de sangre y crímenes la senda tortuosa de su vida.

La joven condesa de Rivadeo tenía al nacer un corazón en el pecho: pero perdió á su madre cuando apenas despuntaba la luz de su corazón y careciendo también de padre desde antes de nacer, quedó bajo la tutela de su hermano Eurico, jóven de veinte años y entregado á todos los vicios.

Sancho creció en medio de báquicos festines y de

"El Coronel Gefe del Depar
tamento de Maldonado.

"Al Sr. General D. Angel Muniz, Gefe de los
Departamentos de Maldonado, Minas y Cerro
Largo.

"Campamento en marcha, Minas
Diciembre 5 de 1870.

"Señor General:

"Ayer á las 7½ llegué á la barra del Mataojo de Solis, y á esa hora tuve parte de que se encontraba en Minas, Onofre Benaventes y Manduca. En el acto hice agarrar caballos de tiro, y á las ocho contrajarché y vine á amanecer á retaguardia del Campanero—Así que amaneció, desprendiéndose partidas descubridoras, y descubiertos que fueron los enemigos, supo que solo era Onofre, con varios oficiales y veinte y tantos hombres—Mis partidas circularon el pueblo y muy pronto se tomaron prisioneros á Onofre, otros oficiales y 15 individuos de tropa.

A Onofre y sus oficiales los he puesto en libertad, bajo palabra de honor de no volver á tomar armas en contra de nuestra causa.

"Este hecho de armas se debe en gran parte á la pericia y actividad del Teniente Coronel D. Enrique García.

Dios guarde á V. S. muchos años.

Nicacio Uriarte.

El dia de la última victoria.

Los hechos han venido á corroborar los sublimes propósitos de la presente revolución.

Ya no es una utopía el dictado de orden, de moralidad y de regeneración en nuestros principios constitucionales; como lo proponían nuestros adversarios, ni es un vano poteforme, el esfuerzo de todos los que han contribuido con los elementos de su fortuna y de su sangre para restablecer el imperio de las leyes y de los derechos individuales; de su honra y hasta de sus intereses.

Desde que las leyes conciliadas y los derechos coartados, fueron el único lema con que gobernaron los transfugas y los descabellados reformistas de la mentida regeneración de Flores, por el terrible tránsito de sus años de desquicio y de sanguinarios espectáculos.

Desde que abjuraron de sus creencias republicanas para transformarse en verdugos de sus propios amigos y no diez o otro color político á los partidos que luchan en la actualidad; que el de los viejos partidos personales que formó el elemento brutal en derredor de la cuna política de los soberbios caudillos.

Y desde que tampoco nos concedieron ni la fe lic iniciativa, en dejar para la posteridad siquiera, una idea, un principio y una lección saludable; los hechos sin embargo de esta sublime empresa

escenas de impúdicos amores; aunque Eurico la amaba mucho, no se envidió de buscar una mujer que velase por ella, ni vió el inconveniente de que fuese servida por escuderos, ni mas ni menos que él; limitándose á mandar que atendiesen á la pequeña condesa con preferencia á él mismo, y de este modo fomentó la soberbia arrogancia, que Sancha heredó de su madre, y que una mano previsora y tirana hubiera podido ahogar en su gémen.

Cuando la niña cumplió doce años, sabía de memoria el vocabulario amoroso, que los hombres de armas de su castillo empleaban con las zafias montañesas, y hubiera sido difícil hacer asomar el rubor á sus mejillas, ni aun con las palabras más groseras Eurico, por otra parte; orgulloso de su belleza y de su gracia juvenil la hacia asistir á los licenciosos festines que, después de una partida de montería, daba á sus amigos y amigas, y ni las báquicas canciones, ni el chocar de los vasos, ni el estallido de los besos, ni todo el infernal estruendo de la orgía, hacían alterar la limpida blancura del rostro de la noble doncella.

de reconstitución y libertad, han venido á probar hasta hoy eloquentemente, hasta que punto son capaces los hombres de la revolución, de combatir con lealtad y probidad política.

De día en día un nuevo acontecimiento se nos viene á presentar huyendo de las asquerosas y ensangrentadas manos de los trastantes del poder de Montevideo, y no hay un solo triunfo que constituya la espléndida victoria de los principios liberales de la patria, que es nuestro programa, que no deje de constatar el espíritu y el noble interés que todos tenemos y que á todos nos anima; porque, la presente causa, es la causa general y la bandera de todos.

¿Quienes son? y quienes somos?

Su propaganda intolerante, su intransigencia y su deslealtad, nos han venido á probar que no solo son partidarios exclusivistas, desertores de la causa de todos, que es la justicia y el derecho, sino instrumentos ciegos de la apostasía más insolente de los tiempos de la barbarie.

La fracción *conservadores* de Montevideo habla de constitucionalidad y á la vez de *un gobierno de hecho*. No sabemos de qué constitucionalidad hablan, sin que ella sea de la guarnición de su Fortaleza porque el país no gobiernan ellos, si no que desde hoy tenga carácter más firme de beligerante.

Ese carácter lo tiene el poder de la Revolución ya por q' sitúa á Montevideo por agua y por tierra.

El carácter de Montevideo, no es ni mas ni menos que el de cualquiera otro pueblo de campaña sitiado.

Mientras tanto hemos de repetir lo que hemos dicho en un principio al consagrarnos á esta clase de trabajos por que á la revolución actual nos hemos plegado de corazón y sin mas interés que el bien y la felicidad de la patria, La bandera de la revolución como el triunfo de las verdaderas democracias, escribe para nosotros solo en cobijar á todos con la misma bandera gloriosa, asegurando al país, paz y concordia, garantías para el extranjero y el triunfo del derecho y de la Ley, sobre todo.

No está lejano ese gran día, como no se han extinguido aún las sanas aspiraciones de los buenos orientales y el amor al florecimiento de nuestras instituciones—¡Preparate, oh gran pueblo, para ese día de ventura! que constituirá una amistad perpetua para todos, cualquiera que sea su color político!

Ese será el dia de la última victoria!

Esos han sido los propósitos de la revolución. Esos serán las vías constitucionales por donde hemos de ir seguros á la verdadera victoria.

Victoria para todos, aun para los intrusos, quienes hace la revolución el efecto de la cabeza de Medusa.

MOLINILLO

Los zumacos se van de vareta

O sea, ya va pareciendo aquello.

Láculo—Te veo de mejor talante, Molinillo—tu semblante está más animado—¿qué novedad tenemos, qué ocurre?

Como debe suponerse, no faltaron amadores á la joven Sancha: aun antes de salir de la niñez; pero su natural fuerza salvó su virtud, y entre todos los insolentes y desenfrenados jóvenes, que la rodeaban, no hubo uno solo que pudiera jactarse de haber tocado ni aun el estremo de sus dedos.

Como fiel historiadora, debo decir, sin embargo que ni uno solo tampoco pensó en pedir su mano, á pesar de su hermosura, su nobleza y su opulencia; el hombre ha sido el mismo en todos tiempos, y pocos había entonces, como ahora, que fiasen su nombre y su honor á una mujer, cuyo recato y viritud andaban en lengua, por más que reuniese las más halagüeñas y seductoras ventajas.

Poco en verdad, importaba esto á la condesa; sabía que era bella hasta lo imposible, que tenía un gran título enteramente independiente del de su hermano, cuyo condado era además tributario del suyo, y se hubiera deseado hasta de aceptar por estribo para montar en su blanca hacanea la rodilla del mas noble y rico de sus numerosos maestros.

Molinillo.—Ya se vé, cuando á uno le dan por el lado, sucede aquello de... *por el lado que me tocan bailo*.

Láculo—Quiere decir que te dan por el gusto?

Molinillo—Eso mismo, me dan por donde me place, por donde me acomoda, por donde me sienta bien, y aunque alegrarse del mal del prójimo no sea cosa muy cristiana, yo me alegro, me regocijo y me encanta de ver como los zumacos se van de vareta.

Láculo—Hombre, dices bien, deben estar algo incómodos.

Molinillo—Pues ya lo creo! Tras de lo del Cerro, la baqueteada del 29, y despues, ya su merced me entiende, la aparición de nuestra escuadra. Lo dicho, el amo, los zumacos se van de vareta y no deben ganar para sustos.

Láculo—En efecto, esa última de la Escuadra es tremenda.

Molinillo—Esa es como una bomba de 80, inesperada, impensada, ó como si dijeramos de zopeton, para que sea mayor la confusión y les haga mas efecto la indigestión, esa es la cuestión, que aguanten el arremetón, y como los franceses cuando nos dan un pisotón, les diremos *pardon! pardon!*

Láculo—Deben estar volados, Molinillo, con ese último golpe.

Molinillo—Si señor, deben agarrarse una oreja y no alcanzarse la otra; deben andar con la procesión por dentro, sin contar que por fuera andaban ese dia de la aparición de los vapores echando chispas. Que horror que furor que estupor!

Láculo—Y dime, Molinillo, y como se ha hecho ese milagro de la improvisación de una Escuadra para la revolución?

Molinillo—El milagro se ha hecho, como se hacen todos los milagros, haciéndolos, madrugando, pensando, imaginando, obrando, por un vapor empezando, por otro continuando, por el tercero apañando y por el cuarto terminando, hasta que Escuadra fondeando, por el puerto nos fuimos contando, nuestra bandera arbolando, á la capital asombrando.

Láculo—Pero y quien ha sido el héroe de esa operación?

Molinillo—Eso, señor amo, lo diré como y cuando—Contéstese su merced con conocer el milagro y guardemos por ahora el secreto, que luego andaremos—*Santito, donde te pondremos!* Tiempo al tiempo, señor amo. Lo que yo digo es que ya tenemos escuadra: q' ya somos hombres de mar y de tierra, que es como si dijeramos que los zumacos tienen que chupar del bueno por derecho e izquierda, por retaguardia y por vanguardia, de frente y por salva se á la parte, de todos modos y por todos lados, no hay más; que la hora suena para ellos y que se van de vareta.

Láculo—Y dale con la vareta! ¿que quieres decir con esa frase, Molinillo? Espícalo, por que seguramente, vareta es un palito delgado que se usa para cazar pájaros.

Molinillo—No es mal palito el que han chupa do los zumacos; conque el amo no comprende lo que es irse de vareta?

Láculo—El diccionario dice lo que te digo... palito delgado etc.

Cuando cumplió catorce años, determinó emanciparse de su hermano y habitar solo uno de los castillos de su propiedad, eligiendo para morada, entre los muchos que poseía, uno fronterizo, ganado á escala franca por su noble padre poco años anteriores.

Eurico quedó sobrecogido de espanto al saber esta decisión: lo que su hermana iba á hacer, equivalía á entregarse á los árabes, pues no distando dos millas el primer castillo de estos, del que estaba dispuesta á ocupar la atrevida niña, debía suponerse que no titubearía en arrollar la fortaleza de la cristiana, llevándose á su bella señora al harem del califa.

Pero en vano Eurico espuso á Sancha todas las razones: en vano la hizo presentes todos los riesgos á que se exponía.

—Si me cautiva, contestó; si me llevan á Córdoba al harem del Califa, yo le obligaré á que se case conmigo y seré la sultana de Occidente.

—¡Hermana! exclamó Eurico, cuyo semblante se

Molinillo—Ese será el del amo; el mío dice lo mismo; pero también dice continuando que *irse de vareta* quiere decir... su merced quiere saberlo?

Láculo—Por eso mismo te lo pregunto.

Molinillo—Pues el diccionario que es el maestro de la lengua, que limpia, fija y da esplendor dice: “*Irse de vareta: tener diarrea, flujo de vientre, despeño etc.*” y como si dijéramos, todo lo demás que se sigue, cuando aprieta la diarrea.

Láculo—Con que, según eso, tu crees que los zumacos, se van, pues...

Molinillo—Si señor, se van, se despiñan, no tiene remedio—Es el caso de aquella comedia—*Llueven bofetones!* Sin contar, señor amo que para que no falte nada, estoy por decirle á su merced que *ya va pareciendo aquello*.

Láculo—Aquello? y que es aquello?

Molinillo—Eso mismo, ¿no colige su merced? quello es el *ello que, 6 d lo que* me refería yo en mis meditaciones en la Farola del Cerro.

Láculo—No recuerdo, Molinillo.

Molinillo—Aquellos, señor amo, lo de... nuestro lado... pues... eso mismo, está más claro que el agua.

Láculo—Estará para ti, pero yo no lo veo.

Molinillo—Lo que yo sin mirar, vea.

Láculo—No caigo.

Molinillo—Lo que no existiendo, debería existir.

Láculo—Peor que peor, no te comprendo—no caigo en lo que es *aquello*.

Molinillo—Que malas entenderas tiene el amo! Cuando yo digo que no huy-peor sordo que el que no quiere oír. Díde que yo digo; *que ya va apareciendo*, la cosa de que *Levi* es claro que debe ser una cosa que antes no aparecía.

Láculo—Así parece, pero no caigo en lo que es *aquello*.

Molinillo—Qué es *brazo*, señor amo?

Láculo—Una parte del cuerpo.

Molinillo—Pues vaya su merced recordando las partes componentes del cuerpo humano, y pronto dará con la cosa.

Láculo—Ah! ya caigo, cuando dicen que *ya va apareciendo aquello*, te refieres á... es verdad que te comprendía, tengo una cabeza tan torpe para la memoria...

Molinillo—En daceir, señor amo, que la parte superior del *cuerpo* de su merced, anda floja? es decir que la *ca, be, za!*...

Láculo—Pillaste al coquete vi va apareciendo eh?

Molinillo—Si señor y que me place, por eso ayudo de buen talante, y de mejor semblante; la cosa marcha, asda, va en poñ, camina, si: ordena, se arregla, se mejora, prograsa, y por eso mismo digo y repito, *ya va pareciendo aquello*.

Láculo—Pues añade esa aparición á la de la Esquadra, y los zumacos ya la tienen fresca.

Molinillo—No hay mas, se van de vareta; están de cólico, apura para ellos la diarrea, se despiñan y se hunden; quíralo Dios y que sea para siempre jamás, Amen.

Molinillo.

CRONICA.

Diversiones públicas—Con motivo de la solemnidad del dia se dará una función extraordinaria y variada en el teatro de las *Barbaridades*, [Montevideo].

Programa de la fiesta.

La orquesta tocará las habaneras, composición de *Julio Boea*—abierta cuyo título es, *AFAJETAN LAS CLAVIJAS*.

Seguidamente se pondrá en escena la linda zarzuela, música del maestro Ramírez, titulada: *LA PROCESION ANDA POR DENTRO*; en cuya escena final el buffo Lorenzo dará el *do de pecho*.

Caido el telón la orquesta tocará algunas piezas de ópera italiana, *Ultimo giorno di Pompei*.

Variciones en el piano... á cuatro pies por *Bonifacio Martel* y *La Viña de Oporto*, sobre la sinfonía de, *LA TRANGA*.

Se concluirá con porción de suertes de escamoteo, ejecutadas por varios danzantes de la cancha.

Los concurrentes tendrán mucho cuidado con sus prendas, si no quieren verlas desaparecer.

El susto de los Zumacos—Personas que presenciaron la escena, nos cuentan que tuvo que ver la impresión que les causó á los zumacos el hecho de la aparición de nuestros vapores en el

puerto. Corrian todos en dirección al muelle. La capitana hospedó á Mama Lorenza, al Comandante Militar y tutti cuanti, y casi todas las tropas se pusieron en movimiento. Las caras estaban estiradas y como no pudiendo volver del pasmo que les produjo tan inesperado acontecimiento—Medio Montevideo se trasladó á los muelles y alrededores de la Ciudad, y en fin, aquello fué un laberinto.

El hombre de los vigotes rubios y de la capa gris, el Comandante Militar y otros, entraban y salían á la capitana, y por más que lo querían disimular, se descubría en aquellos semblantes el más profundo disgusto, producido por el efecto de la viruta.

Prepárense que pronto han de tener que sentir mayores efectos y una viruta más larga y más gruesa.

El Telégrafo—Tan luego como aparecieron anteayer los vapores en el Puerto, Bustamante quiso hacer un telegrama á la Colonia. El gerente de la oficina se negó á ello, protestando órdenes anteriores del mismo Gobierno para no telegrafiar con los puntos intermedios de la línea.

Insistiendo Bustamante, y negándose el gerente, se le dividió la voz de preso; pero el caso es que no hubo telegrama; y el Comandante Militar se tragó el huevo.

Funcion Religiosa—En la Iglesia de San Agustín se celebra hoy una misa solemne en honor de la *Yumaculada Concepción*. Habrá panegírico y entendemos que la función será lo más solemne posible, según lo previene el aviso que damos en otro lugar.

Gauna—El famoso bandido Gauna, que tantas fechorías ha cometido en nuestra campaña, cayó prisionero en uno de los vapores tomados por nuestra escuadrilla. Está asegurado y es posible que se le ajusten las cuentas judicialmente.

Antenoche—Nuestras fuerzas avanzadas llegaron por el centro hasta la plaza de Artola; y por la derecha algunos de nuestros muchachos tomaron cerveza en el Cuartel de Bastarrica. Los zumacos estaban todos en el corral.

Edictos de Policía—Llamamos la atención sobre los Edictos que hoy publicamos y qué han sido fijados en las esquinas.

El 1.º estableciendo la Oficina de Revisión en la Figurita, y el 2.º llamando a todos los G. G. N. N. para que se presenten en el término de tres días contados desde ayer.

Batería en la Teja—yer se estableció una batería en la Teja que dio los mejores resultados—A sus primeros tiros, los vaporcellos de los zumacos tomaron las de Villadiego.

El cañón que más servicio hizo, fué el olvidado en la Unión el 29.

Error notable—Ya impreso el blanco de nuestro diario, nos hemos apercibido que en el primer artículo editorial se han introducido al ordenar la página, dos párrafos del Folletín—Pedimos disculpa por este error á nuestros lectores.

Aviso—Prevenimos al público y á los consumidores del tabaco Carrillo, que corre el rumor y con visos de verdad, que dicho tabaco se halla envenenado. Consumidores, abrid el ojo!

Intimación—Nos dicen que ayer, habiendo salido uno de los buques del Gobierno á tirar algunos tiros á nuestros vapores, estos y la batería de tierra contestaron.

A consecuencia de esto, parece que las naciones extranjeras de guerra, notificaron á ambos campos que no consentirían un combate en el puerto, haciéndoles responsables de los daños que ocasionasen—En esta virtud cesó el fuego.

SOLICITADA

Sr. Director de *El País*.

May Sr. nuestro:

Mucho le estimaremos tener la bondad de insertar en su excelente diario, los siguientes y al hilvanados conceptos, que son el reflejo de la población extranjera de esta ciudad.

Montevideo, 6 de Diciembre de 1870.

Cada dia esta situación de ineptos corrompidos, se hace más aborrecible con su obstinación insensata, con sus calculadas tropelías.

“Eses ambiciosos demagogos que antes, para sus miras, invocaban á cada paso los intereses del alto comercio y la propiedad de los simpáticos extranjeros, no vacilan con el funesto r

agio de que están poseidos, el comprometer la existencia de todas las fortunas. Aun que no se necesitaba es una prueba mas de que esa cásita de esplotadores se cuida muy poco de la ruina del país; ruina que con su desgobierno han traído y con su manoteo la han acelerado.

“Son impotentes para luchar con la revolución y se tierran en resistirse; aunque ven hundirse la patria en la cima que sus malos instintos han labrado. Bribones!

“Ya no quieren acordarse de las mentirosas palabras con que hacían ademáis anteriores de entrar á Montevideo esa turba familiar.

“Ahora que se han Enriquecido saqueando el país, poco les importa de la propiedad de los extranjeros, de los intereses del comercio... de ese gremio de comerciantes e industriales que les aborrece por malversadores y por perturbadores eternos del socio público.

“Pero quizás sea un bien. Quizás la Providencia les ciega á fin de que no queden impunes sus crímenes.

“Así nos obligarán á ayudar á ese ejército haciendo de modo que no se escapen con el fruto de sus rapinas, los que han robado el pan de nuestros hijos.

“Así, á una señal convenida, arrojaremos nuestros muelas sobre las cabezas de esos furiosos y les cerraremos el paso á los consulados; para que no se oculten los que deben dar cuenta al pueblo de su administración.

Abajo los malvados.

Un comereiente extranjero.

Sr. Director de *El País*.

Abundamos en el pensamiento que vierte vd. en el último número de su apreciable diario.

“Prestar su contingente, concurrir con el brazo, y con la inteligencia al triunfo de la revolución; hé aquí el rol que debemos todos desempeñar, sea cualquiera el puesto que se nos señale.

La patria es ante todo, y sobre todo.

Lo demás es secundario; todo lo demás debe posponerse.

Por fortuna Sr. esta grande verdad está en el corazón de todos los buenos; se halla encarnada en cuantos hemos hecho sacrificios por el triunfo de la más grande y de la más noble de las causas.

Y con tal idea, constan magnífica resolución el éxito de nuestra empresa no es ni dudoso ni lejano; tanto más con la organización que acaba de recibir nuestro ejército.

Todos á una, y un solo bastará para derribar ese castillo de trámoya; tras del cual hacen el bù los malverdadores de seis años; que ya andan buscando consulado donde esconderse, por mas que no todos han de escapar.

Un extranjero.

AVISOS OFICIALES

ESTADO M. GENERAL.

Todos los Sres. jefes y oficiales, que se hallan sin colocación efectiva en el ejército; se presentarán en el término de tres días contados desde la fecha, al señor Coronel jefe de la Legión de Honor D. Benito Morosini, en el Colegio y los que se consideren con empleo superior, a este Jefe, lo harán al E. M. General previniéndose que el señor general en jefe quiere que los jefes y oficiales del Ejército no estén sin la colocación que les corresponde.

Cuartel General, Matosa Diciembre 7 de 1870.

Benjamín Vilasboas - 2.º Jefe.

CIGARRERIA DE LA PAZ.

AVISOS. DILIGENCIA de MALDONADO ROCHA Y SN. CARLOS

Sale de la Villa de la Union.

Los dias 4, 10, 16, 22, y 28 de Maldonado los días 1, 7, 13, 19, y 26.

Agencia en la Union, Dn Alberto Currió, Confiteria Carolina calle del 18 de Julio núm. 164.

FOTOGRAFIA ORIENTAL

109 — Calle del 18 de Julio — 109

Lindos y perfectos retratos de tarjeta á 2 ps. ms la docena.

Auden pues, los que quieran aprovechar el bue abajo y la baratura.

DEBIENDO PROCEDERSE á la formacion estrangera, compuesta de las tres armas, artilleria, caballeria e infanteria, los individuos que desean enrolarse, pueden presentarse á la Mayoria del citado Cuerpo, sita Calle del 18 de Julio 140 en esta poblacion Union 3 de Diciembre de 1870.

Por orden del Sr. Coronel Gefe del cuadro.

El Capitan — Corallo Pereira.

A LOS CUERPOS DE LA GUARNICION

Prevenimos á las mayorias de los cuerpos de la Guarnicion, que los diarios que destinamos gratis para el Ejercito, los enviamos desde hoy al "Cuartel General," donde pueden ocurrir para recibirlos.

LA DIRECCION.

TANTO QUE SE DESEA.

FOTOGRAFIA.

Se establecio una en la calle del 18 en el patio de la rifa en la Union.

El fotografo ofrece su servicio á la bella poblacion de esta Villa con esmero y energia.

d. 3 p.6

NOVENARIO.

El que se está haciendo en la Iglesia de San Agustin en sufragio del alma del fallecido Dn Antonio Villanueva, corcluirá el dia 9 del presente.

Se avisa á los fieles que la hora de la misa es á las 8 de la mañana.

AGENCIA DEL PAIS.

Prevenimos al público y á nuestros favorecedores, que hemos establecido una, en el ALMACEN DE LOS POBRES en la calle 18 de Julio esquina á la de las Artes.

Las personas que deseen suscribirse ó comprar numeros, pueden pasar por el punto dicho ó por esta Imprenta.

La Gerencia.

EMILIO FELIPINI.

El padre de este joven, Don Luis Filipino, legado de Europa, desea conocer su paradero y ruega á las personas ó amigos del expresado joven, le hagan saber, que desea verlo á su lado y que al efecto se encuentra domiciliado en la Union en el establecimiento de Herreria de su hermano Fr ncisco.

El j ven Filipini, es de catorce años de edad de regular estatura, pelo Castaño, y trabaja de herrero.

ALMACEN POR MAYOR

Calle del 18 de Julio núm 259, Union.

RETRATOS AL OLEO. Las personas que sean aficionadas al arte de pintura, ó que quieran sacar su Retrato al Oleo pueden dirigirse á los altos del Hotel Veneciano, que encontrarán el estudio de los Sres. del Corchito y Marroig, ya conocidos en muchas partes de Europa, como Madrid, Nápoles y Roma, por el merito de los hermosos cuadros y trabajos que han ejecutado siendo uno de los primeros en esta Villa, el de el malogrado Dr. Bazañez.

CONSULTORIO

El Dr. Dn. Francisco Bond, Cirujano tiene su Oficina y Consultorio en la casa del Sr. Dn Carlos Sanchez farmaceutico de la Union.

SUCURSAL.

De

LA CONFITERIA ORIENTAL.

Esta casa cuyo credito es bien conocido, se encuentra prevista para atender al público, bien sea en el ramo de comida, como en el de Café, Confiteria etc.

Su esmerado trato hace escusada toda recomendacion.

JABON MIRANDA

DE RIGAUD E C°

Basta comparar este jabon con los que se fabrican diariamente para reconocer que debe dársele la preferencia. Satina la piel, produce abundante espuma que transforma el agua en un baño lechoso, y su perfume es de los mas delicados. Además se halla completamente privado de acidos y es por lo tanto de toda inocuidad para el cutis.

Depósito en Montevideo, en casa de Guillemette. En Buenos-Ayres, Demarchi y hermanos.

246 — CALLE DEL 18 DE JULIO — 246

Hacemos saber al público y á los consumidores de este ramo, que en este establecimiento encontrarán un rico y barato surtido, de cigarros habanos de 1.º y 2.º clase, como tambien del mejor tabaco negro, que viene á esta Villa, cigarrillos blancos etc etc. Los que quieren avocernos, concuren y verán que la verdad de lo ofrecido, no admite dudacion.



BARRACA DE LOS AMIGOS.

Calle del 18 de Julio N.º 276 Villa de la Union.

El propietario de dicho establecimiento hace saber á las personas que quieran favorecerlo que cuenta con un surtido de maderas de todas clases, tierra romana, tejas, baldosas, cañuelas, cascos para techos, fierro galvanizado, alambre para cerco, Especialidad en maderas del Brasil como tirantes, tirantillos, varas, ripias leña etc. etc. á precios infimos.

Al mismo tiempo se compra toda clase de frutos del País.

TOLUTINA RIGAUD

Admirable agua de tocador que no contiene la mas minima parte de acidos y que puede considerarse como el verdadero talisman de la belleza y la ultima palabra del arte del perfumista. Conserva la frescura de la piel, blanquea y perfuma el cutis, y es superior en todos sus efectos á las aguas de Colonia, á los vinagres mas estimados y á la famosa agua de la Florida. Deposito en Montevideo, en casa de Guillemette. En Buenos-Ayres, Demarchi y hermanos.

CREMA DENTIFRICA SOLIDIFICADA

DE RIGAUD Y C°

La Crema dentifrica ha operado una revolucion en este ramo de la toilette, suprimiendo los polvos y opalatos mas ó menos acidos y peligrosos. Pasando por la superficie un cepillo humedecido se obtiene un mucilago unguioso que limpia delicadamente los dientes y les presta la blancura del Marfil.

Depósito en Montevideo, en casa de Guillemette. En Buenos-Ayres, Demarchi y hermanos.